Mensaje de la Conferencia de Liderazgo Iglesias Miembro de la Federación Luterana Mundial en América Latina y el Caribe

La Paz, Bolivia 07 – 10 Abril 2015

La Conferencia de Liderazgo (COL) de las Iglesias miembro de la FLM en América Latina y El Caribe se llevó a cabo entre el 07 al 10 de Abril en la ciudad de La Paz, Bolivia siendo el tema central "Libres por la Gracia de Dios para Servir: la diaconía práctica". A partir de este tema, las presentaciones, devocionales y cultos desarrollaron los ejes: los seres humanos no está en venta, la creación no está en venta, la salvación no está en venta. Tres miembros de la Región Norte América participaron como invitadas/o a fin de profundizar el conocerse mejor y fortalecer las relaciones entre las regiones.

Con alegría, las iglesias Luteranas en la región dan la bienvenida a la Iglesia Luterana Guatemalteca (ILUGUA) que ha sido recibida como miembro pleno en la FLM en la reunión del Consejo de la FLM en Junio del 2014 en Indonesia.

Considerando los aspectos pastorales y teológicos de la diaconía, las iglesias en la región afirman la diaconía como parte de su misión que es inspirada por la gracia de Dios para servir al prójimo y prójima, especialmente a las personas excluidas. Basadas en el hecho de que Cristo ha venido para servir, las iglesias motivan al anuncio de las buenas nuevas de manera integral (espiritual y material) y a vivir la práctica de la mesa única de Jesús quien nos invita a abrazar y generar señales de inclusión para con todas las personas. Las iglesias en la región reconocen la diaconía como una marca, una expresión propia y de identidad de la iglesia Cristiana.

Enraizadas en esas bases en que se afirma la diaconía, las iglesias en la región se regocijan por la oportunidad de seguir invirtiendo todo tipo de esfuerzo en la formación pastoral y diaconal para contar con dones y recursos capaces de planificar, desarrollar y visibilizar su quehacer en la misión de Dios. Las iglesias Luteranas en América Latina y el Caribe acuerdan fortalecer la identidad luterana, el crecimiento de las comunidades de fe y fortalecer el flujo de información entre las redes y sus nodos para que se tenga igualdad en alcance y actividad, con espacios equitativos de participación en decisiones e igualdad de oportunidades en la formación.

Analizando los múltiples desafíos contextuales, las iglesias en la región verifican la corrupción, violencia contra la mujer, desempleo, violación de derechos humanos, feminicidios, migración, explotación laboral y sexual, desplazamiento de pueblos indígenas, depredación de los bienes naturales especialmente por el modelo extractivo y la mono agricultura como desafíos que llaman a seguir sirviendo. Asimismo, las iglesias ven escenarios donde la relación entre las iglesias y el estado se tornan dificultosa por las regulaciones burocráticas y fiscales poco favorables para las iglesias evangélicas. Frente a estas realidades, las iglesias en la región afirman la gracia de Dios como elemento principal para que, en relación íntima entre las iglesias mismas, puedan explorar y establecer redes y alianzas estratégicas -también con otras organizaciones cristianas y no cristianas- para desarrollar su tarea diaconal.

En medio de los desafíos ya descritos, las iglesias en la región afirman el deseo de articular y compartir experiencia y aprendizajes del camino recorrido, con herramientas que evalúen ese recorrido y usando la propuesta de sustentabilidad para que se gestione redes y se desarrolle capacidades para la incidencia frente a la realidad de la niñez,

juventud, ETS, suicido, etc. La realidad del VIH y su estigmatización nos ha desafiado para que podamos revisar críticamente la comprensión de nuestra tradición y práctica cotidiana de ser y vivir como iglesias.

Acercándonos a los 500 años de la Reforma Luterana el año 2017, las iglesias Luteranas en la región han tomado nota de las preparaciones hacia la Asamblea en Namibia. Como región proponemos seguir el eje temático de vivir *Libres por la Gracia de Dios* en la convicción que la gracia de Dios no se vende. En este caminar nos proponemos celebrar esa gracia de Dios, de manera luterana — cristiana y ecuménica. En ese caminar tomamos en cuenta los ejes eclesial y académico considerando la diaconía y el cuidado de la creación como dones que vienen de Dios.

Las iglesias en la región están desafiadas a trabajar en realidades sociales preocupantes, pero son esas realidades las que nos llaman a continuar con nuestra acción profética en los contextos en que nos desarrollamos.

Las iglesias miembro de la FLM, reunidas en esta Conferencia de Liderazgo agradecemos a la Iglesia Evangélica Luterana Boliviana (IELB) por su compromiso, calidez y hospitalidad en la organización y desarrollo de este evento así como a la comunión Luterana a nivel mundial por hacer posible la realización de esta Conferencia de Liderazgo 2015.